
Comité de Direction 
Procès-verbal de la réunion du mardi 30 août 2022  

en visioconférence 

Présidence : BLONDEAU Pauline 

Présents : Mme SERGHERAERT Sonia, TAFFIN Adélaïde, WEENS Stéphanie, MM. BACHIRI Chakib, 

DAMAY Patrick, DEBRUYNE Laurent, GACEM Mohamed, LAFORGE Luc, LECLERC Quentin, LESAVRE 

Jean Richard, MONIEZ Raymond, MONTAGNE Geoffrey, VERHAEGHE Alexandre. 

 

Excusés : Mme DUBREUCQ Léa, MM. ABDELHAK Belkacem, CLAUS Grégory, HAROUN Djamel, 

VERDOUCQ Vincent. 

 

Membres consultatifs présents : MM. Ludovic KUEHN (CTD PPF), Thierry HOCQUAUX, directeur 

administratif 

 

I / Approbation du PV du Comité de Direction du 4 juin 2022  

 

Le procès-verbal du 4 juin 2022 est approuvé à l’unanimité.  

 

II/ Informations générales 

 

La Présidente informe les membres des décès :  

• De Mme Valérie HAQUETTE, sœur de notre collègue arbitre Frédéric HAQUETTE et membre 

de la commission départementale d’arbitrage, survenu le 17 août 2022 à l’âge de 52 ans. Ses 

funérailles ont eu lieu le jeudi 25 août 2022 en l’église Notre Dame de Grace de Loos. 

• De M. Marcel DAMMAREZ, survenu le jeudi 18 août 2022 à l'âge de 75 ans. Ancien président 

du club de Lille Préfecture en football entreprise, ancien membre du comité directeur du 

district Flandre et ancien membre du conseil de ligue, il était actuellement délégué régional. 

Ses funérailles ont eu lieu le jeudi 25 août 2022 à 11h00 en l'église Saint Martin de Wavrin. 

• De Monsieur Marcel BAVYE survenu mercredi 24 août 2022 à l'âge de 58 ans. Il était dirigeant 

depuis 2016 (il encadrait l'équipe U16 actuelle depuis la catégorie U11), entraineur des 

gardiens et membre du comité directeur du club de La Chapelle d’Armentières depuis 

2021.Ses funérailles ont eu lieu le lundi 29 aout 2022 au crématorium d'Herlies. 

• De Monsieur Philippe VALLE survenu le samedi 27 août 2022 à l'âge de 71 ans. Il était Président 

du club du Stade Ennevelin depuis 2016, ancien trésorier du comité directeur du district 

Flandre. Ses funérailles auront lieu le jeudi 1er septembre 2022 à 14h30 en l'église Saint 

Quentin d'Ennevelin. 

Les membres du Comité de Direction adressent leurs sincères condoléances à leurs familles, à 

leurs amis et à l’ensemble de leurs clubs.  

 

FFF :  

 

➔ Bons carburant pour les clubs amateurs :  

➔ Une communication a été adressée aux clubs et sur le site Internet de la Ligue au sujet 
des bons carburants mis en place à destination des clubs amateurs ayant des équipes de 
jeunes licencié(e)s de 6 à 18 ans (U6 à U18) afin de faire face à l’inflation des prix des 
carburants. Les clubs éligibles à l’opération devraient recevoir prochainement une 
communication.  
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➔ Trophée des championnes :  

Le District est venu en appui de la Ligue des Hauts de France dans l’organisation du match Féminin 

organisé par la FFF au Stade Marcel Tribut de Dunkerque et remercie l’ensemble des participants 

et bénévoles du District pour leur aide précieuse lors de cet évènement ainsi que les clubs et 

jeunes filles qui ont été associés au protocole d’avant-match.  

Ligue de Football des Hauts de France :  

 

Un retour est effectué aux membres sur le Conseil de Ligue qui s’est déroulé samedi dernier à 

Amiens.  

 

➔ Opération du mois du football féminin :  

L’ensemble des clubs de la région ont été invités à participer à l’opération de promotion du 

football féminin. Les clubs organisant des journées « portes ouvertes » pour des jeunes filles de 6 

à 13 ans ont été invités à s’inscrire afin de rentrer dans le dispositif.  

 

➔ Groupe de travail « valorisation » et « féminisation » :  

Le District a été invité par la Ligue à nommer un représentant pour rejoindre les groupes de travail 

régionaux « valorisation » et « féminisation ». Le Comité acte la candidature de Sonia 

SERGHERAERT pour la commission « féminisation » et Luc LAFORGE pour la commission 

« valorisation ».  

   

District : 

 

➔ Licences :  

On recense 31 139 au 25/08/2022 contre 29 895 le 25/08/2021, soit une hausse de 4 %. 

 

➔ Ressources humaines :  

Retraite officielle de Corinne TROLLE au 1er septembre 2022. 

 

Arrivée de Simon Szczepski le 12 septembre 2022 en contrat d’alternance au sein du service 

communication.  

 

➔ Campagne ANS : 

Un point est fait sur les dossiers ANS instance et clubs. Félicite Luc et Camille.  

III/ Point sur le lancement de la saison sportive  

Un point est effectué sur les compétitions.  

 

Les calendriers (foot éducatif, jeunes, vétérans, seniors du matin, féminines, etc.) sont en cours de 

finalisation et seront publiés d’ici le milieu de semaine.   
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➔ Situations de Villeneuve d’Ascq Métropole et de Villeneuve d’Ascq Futsal (extrait de PV 

notifié le 01/09/2022) :  

 

Est évoquée la décision prise par le Conseil de Ligue ce samedi 27 août concernant les clubs de 

Villeneuve d’Ascq Métropole et de Villeneuve d’Ascq Futsal. 

 

Le Conseil de Ligue, 

Pris connaissance de la situation du club de Villeneuve d’Ascq Métropole, 

Considérant que le club de Villeneuve d’Ascq Métropole a été mis en demeure de procéder à la 

régularisation de sa situation financière,  

Considérant que le club de Villeneuve d’Ascq Métropole n’a donné suite à aucune des mises en 

demeure de la Ligue et l’absence totale du club de régularisation de la situation financière,  

Considérant que le club de Villeneuve d’Ascq Métropole n’est par ailleurs pas en mesure de 

désigner d’installations sportives pour la saison à venir,  

a acté l’exclusion des compétitions de Ligue et de District de l’ensemble des équipes du club de 

Villeneuve d’Ascq Métropole. 

 

De même, le Conseil de Ligue, 

Pris connaissance de la situation du club de Villeneuve d’Ascq Futsal, 

Considérant l’absence de régularisation de la situation financière du club présentant un solde 

négatif au 30 juin 2022, 

Considérant que conformément à la procédure, le club de Villeneuve d’Ascq Futsal n’a pas engagé 

d’équipes pour la saison 2022-2023,  

a acté le refus d’engagement en compétitions de Ligue et de District de l’ensemble des équipes 

du club du Villeneuve d’Ascq Futsal. 

 

Dès lors, le Comité de direction prend acte de ces décisions et de l’impact sur les championnats 

du District.  

 

➔ Repêchage places vacantes (extrait de PV notifié le 01/09/2022) :  

 

Le Comité Directeur,  

Pris connaissance de la décision du Conseil de Ligue de l’exclusion des compétitions de l’ensemble 

des équipes du club de Villeneuve d’Ascq Métropole des championnats de District, 

approuve de pourvoir l’ensemble des places devenues vacantes en championnat en raison de 

l’exclusion des compétitions du Villeneuve d’Ascq Métropole et charge la commission des 

compétitions compétentes des démarches afférentes dans le respect des possibilités 

réglementaires.   

 

➔ Incivilités :  

 

Un point est effectué sur l’expérimentation à venir concernant la mise en place d’une cellule 
œuvrant sur la médiation, prévention, sécurité et sensibilisation. Dans le cadre des actions 
menées contre les incivilités graves concernant notamment le corps arbitral, les membres 
du Comité de Direction décident à l’unanimité de reconduire les mesures prises les saisons 
passées par le comité de direction, à savoir :  
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- De donner la possibilité à la commission de discipline de doubler toutes les sanctions pour 
les actes d’incivilités, menaces et intimidations envers les arbitres et officiels à partir de 
l’article 8 du Règlement Disciplinaire.   
 

- De mettre en place des actions systématiques avec les services de l’Etat afin d’instruire 
ces différents dossiers au niveau pénal et des liens avec les services judiciaires permettant 
très rapidement les différentes interpellations, matérialisés notamment par la signature 
de la convention avec les parquets de Lille et de Dunkerque.   

 

IV/ Informations du Trésorier 

 

Luc LAFORGE effectue un point financier et établit la chronologie en amont de l’Assemblée 

Générale qui se déroulera le 5 novembre.   

 

Un travail de projection a été entrepris par le trésorier afin d’avoir une étude des indemnités dans 

la continuité des modifications apportées au niveau fédéral et régional.  Les membres du Comité 

directeur actent à l’unanimité à compter du 1er septembre 2022 la modification du barème 

financier l’augmentation de l’indemnité match des arbitres de 3 € et l’indemnité kilométrique de 

0,38 € à 0,41 €/km pour les arbitres comme pour les bénévoles intervenants. Il est précisé que 

l’augmentation des indemnités au niveau de l’arbitrage doit s’effectuer à budget constant afin de 

ne pas impacter les clubs.  

 

V/ Projets et actions à venir  

 

Le calendrier prévisionnel des actions 2022/2023 est présenté aux membres du Comité.  

 

➔ Rentrées :  

 

Un point est effectué sur les différentes actions du début de saison : rentrée des techniciens qui 

a eu lieu ce lundi 29 août, rentrées des arbitres à venir les samedi 3 septembre 2022 (jeunes à 

l’institut Agricole à Hazebrouck) et 10 septembre 2022 (au CREPS de Wattignies), rentrées du 

football éducatif. 

 

➔ Réunion de secteur Foot Educatif : 

 

Les référents de secteur sont invités à s’associer à l’équipe technique en charge des réunions de 

secteur « foot éducatif ». Il est rappelé aux membres les dates des réunions secteur :  

 

Ces réunions sont l’occasion pour les techniciens de pouvoir échanger avec les responsables 

techniques et responsables jeunes des clubs sur différents points : réforme des U6-U7, 

l’organisation des plateaux, du contenu de séance, Bibliothèque de procédés, les Rentrées du foot, 

etc. Ces réunions auront lieu : 

Secteur A le jeudi 01 septembre à 19h : Bergues RC  

Secteur C le vendredi 02 septembre à 19h : Wambrechies FC  

Secteur B le lundi 05 septembre à 19h : Hazebrouck Cheminot AS  

Secteur D le mardi 06 septembre à 19h : Ascq US  

Secteur E le mercredi 07 septembre à 19h : Santes FC 
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➔ Accompagnement des clubs :  

 

- Formation licences / secrétaires :  

 

Sonia SERGHERAERT revient sur les formations mises en place au niveau du traitement des 

licences et du secrétariat du club. De nouvelles sessions pourront être proposées.  

 

- Forum des Nouveaux Présidents : 

 

Le forum de rentrée des nouveaux Présidents se déroulera les mardi 6 et 13 septembre 

respectivement à Mons et à Socx. L’ensemble des membres du comité sont invités à y participer.  

Une vingtaine de Président(e)s sont déjà inscrits.  

 

- Service civique : 

 

Luc LAFORGE présente le dispositif 2022/2023 des services civiques conformément aux 

orientations présentées en Assemblée Générale. Il précise que l’agrément a été renouvelé.  

 

VI/ Commissions 

 

Le Comité de direction acte le renouvellement les commissions du District pour la saison 2022/23 

conformément à la liste fournie en annexe.  

 

Le comité de direction remercie M. Jean-Claude HOCQUAUX de la commission des terrains et des 

installations sportives pour ces nombreuses années passées au service du District et des clubs. 

 

VI/ Vie des clubs : 

Le comité de direction acte les différentes modifications suivantes : 

Nouvelles affiliations demandées : 

· Du club de ZEGERSCAPPEL ACADEMY FUTSAL HAUTS DE FRANCE 

Prochain comité directeur le 18 octobre 2022 à Socx 

 

 

 Le Secrétaire Général La Présidente 

 Quentin LECLERC Pauline BLONDEAU 


